

Erratum

Number 298, November 2005

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1021845ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1021845ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut de l'économie sociale (IES)

ISSN

1626-1682 (print)

2261-2599 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2005). Erratum. *Revue internationale de l'économie sociale*, (298), 94–94.
<https://doi.org/10.7202/1021845ar>

revue, une fois rénovée, pourrait devenir un outil essentiel pour l'animation et la diffusion de recherches sur l'économie sociale, en France bien sûr, mais aussi à l'étranger. Puis, il mit tout particulièrement en œuvre ce dernier volet, sur le plan chronologique, de son action à partir du moment où il put jouir d'une « retraite » qui n'en eut que le nom et qui, de fait, fut des plus actives. Il fut le fondateur et le président du Comité pour l'édition des œuvres de Charles Gide, penseur essentiel comme on le sait de la coopération. A ce jour, ce comité a fait paraître sept volumes, tous précédés d'une introduction, et il a également publié une remarquable biographie de Charles Gide réalisée par Marc Pénin, dont la *Recma* a déjà rendu compte. Après avoir fait déposer les archives de la Caisse centrale de crédit coopératif au Centre des archives du monde du travail à Roubaix, Jacques Moreau

fut, avec Jean-Claude Detilleux, président-directeur général du Crédit coopératif, le fondateur d'un prix de la recherche historique sur l'économie sociale, destiné à populariser les travaux de jeunes chercheurs en ce domaine. Enfin, Jacques Moreau appuya de tout son poids le projet d'un dictionnaire de la coopération (*voir la rubrique « Actualité » de ce numéro*).

Remercions donc ceux qui ont pris l'initiative de cette publication et qui l'ont menée à bien dans des délais aussi brefs. Ils ont su faire revivre et conserver une trace d'un penseur et d'un acteur essentiel de l'économie sociale de la seconde moitié du XX^e siècle. Au-delà de l'hommage mérité à un homme d'exception, la pensée et l'œuvre de Jacques Moreau resteront une référence pour cette économie sociale à laquelle il consacra toute sa vie et à laquelle il apporta tant.

Michel Dreyfus ●

● Erratum

Dans le numéro 297 de la *Recma*, p. 54, il fallait lire comme suit le tableau 3, pour lequel manquaient les intitulés de colonnes.

Tableau 3 – Le top 11 à l'international

Top 11 des coopératives qui réalisent le plus grand nombre d'opérations à l'international	% du top 11	% du total des opérations	
Sodiaal.....	78	21,3 %	17,6 %
Limagrain.....	64	17,4 %	14,4 %
In Vivo.....	61	16,6 %	13,7 %
Maisadour.....	42	11,4 %	9,5 %
Champagne Céréales*.....	32	8,7 %	7,2 %
ULN.....	23	6,3 %	5,2 %
Coopagri-Bretagne**.....	17	4,6 %	3,8 %
Euralis.....	16	4,4 %	3,6 %
Tereos.....	12	3,3 %	2,7 %
Eurial.....	11	3,0 %	2,5 %
Cecab.....	11	3,0 %	2,5 %
Total.....	367	100,0 %	82,7 %

* Internationalisation notamment à partir de Maltreurop et de Nutrioxo.

** Internationalisation à partir de Laita, filiale avec Terrena et la coop. de Ploudaniel.

Que René Mauget, auteur de l'article, et nos lecteurs nous pardonnent cet oubli.